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鼎城小学放学后学生不能留在教室引家长质疑，老师称是为学生安全考虑
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今日烟台

关注

本报记者 刘向南 林宏岩

9月5日，市民郑女士反
映，她的孩子在鼎城小学就
读，学校规定下午放学后不
得滞留在教室，这一做法让
郑女士很头疼。原来，学校
下午4点50分放学，郑女士
要傍晚6点才能赶到学校接
孩子，这中间的1个多小时，
孩子只得在学校门口甚至
是大马路上等候家长。“为
什么放学不能在教室里呢？
站在门口多不安全？”许多
家长提出质疑。

对此，一位学校老师解
释说，学校到点放学是教体
局的规定，也是为学生安全
考虑，希望家长理解。

老师说法

到点清校

是为保学生安全

对于家长们反映的问题，鼎城小
学的一位老师解释说，学校这样安排
是教体局的统一规定。鼎城小学只是
在开学第一天允许学生放学后在教
室等候家长，之后就统一规定到点放
学清校。这位老师说，这样也是为了
学生的安全考虑，一方面学生如果放
学后在教室里发生事故，校方将承担
责任，另一方面，也是让学生及时上
下学，减少逗留带来的安全隐患。

记者采访获悉，对于离校时间，
其实教育部门并没有具体的规定。

“按照省教育厅的说法，小学生每天
在校时间不能超过6小时，这样算下
来，傍晚孩子必须马上离校。”芝罘区
教体局教育科刘科长介绍，教育部门
并不提倡小学生在校时间太长，所以
长期以来学校也有了约定俗成的习
惯，上课前半小时开校门，放学后半
小时之内离校，这样做主要还是为了
学生的安全。

“家长总是认为，孩子在学校多
待一两个小时没事，但是学校需要付
出人力物力财力，还需要对孩子的安
全负责。”刘科长介绍，“如果出现意
外情况，谁来负责也是一个问题。”刘
科长说，之前曾有过这种纠纷，所以
很多学校难免会有所担心。

下午4点50，学校下课铃
声响起，几分钟后，学生们陆
续走出校门，有的径直走回家
去，有的在校门口等候家长来
接。这是9月5日下午记者在芝
罘区鼎城小学大门外见到的
场景。30分钟过后，仍旧有部
分学生分散在学校附近。“我
妈妈5点半才下班，每次来接

我都要堵在路上，我在等她。”
四年级的学生小强(化名)告诉
记者。

下午6点，小强的妈妈郑女
士开车赶到。郑女士告诉记者，
她家在锦绣新城，孩子步行回
家比较远，所以每次都是由她
来接。但是开学这几天，郑女士
因为接孩子这件事有些犯愁。

原来，学校规定放学后教室必
须清空，所以，不少像小强这样
的学生不得不在校门口甚至马
路上等候家长。

记者采访发现，在芝罘区
内，很多学校都要求放学后半
小时内清校。而之所以这样规
定，主要原因还是考虑孩子们
的安全。“我们学校从加固之后

就不会留学生在校园中了，半
小时之内就清空。”道恕街小学
钟副校长告诉记者，为了孩子
的安全，下课之后学校就将孩
子交到家长的手中。“小饭桌的
孩子们可能要在学校多待一
会，其他的同学都要在半小时
内出校门。”南通路小学大队辅
导员许丽告诉记者。

现场直击

放学后教室清空，学生在马路上等候家长

记者对校内的学生进行
了随机采访，发现这样的现
象并非个例。由于家长普遍
都是下午 5点多下班，学校 4

点 5 0分放学，所以从孩子放
学到家长来接的这段时间，
不少孩子只得在学校门口甚

至大马路上等候。
“我们选择学校时还特

意咨询过这个问题，学校答
应可以让孩子放学后留在教
室，等家长去接，但是入学后
的第二天，鼎城小学就通知
家长孩子放学后不能留在教

室。”三年级学生小磊 (化名 )

的家长王先生说，这样一方
面是对学生和家长不负责，
另一方面也存在安全隐患。
相比之下，在教室里等家长
要人性化很多。

王 先 生 的 说 法 得 到 了

很 多 家 长 的 赞 同 ，不 过 ，也
有 家 长 对 这 种 做 法 表 示 理
解 。“ 如 果 放 学 了 学 生 们 还
留在教室，那老师也必须守
在教室照看学生，这无形中
加 重 了 老 师 的 负 担 。”一 位
学生家长说。

家长声音

在教室和校外哪个更人性化？

学学生生““寄寄人人篱篱下下””，，只只能能趴趴着着午午睡睡
万华小学躲迁后，不少学生午休吃饭遇难题，家长盼望早点搬回

 鼎 城 小 学 放 学
后，所有学生被依次带
出校门，在门口的空地
上等待家长接回。 本
报记者 王杰 摄

本报9月6日讯 (见习记者
张倩倩) 日前，家住幸福的

孙女士致电本报称，她女儿是
万华小学三年级的学生，由于
学校加固，暂时躲迁到幸合里
小学，但是开学第一天，孩子差
点吃不上饭，而且只能趴着睡
午觉，她心里很着急。

据了解，万华小学教室要
加固，所以学生分两批暂时躲
迁到其他学校：一年级、二年
级和四年级搬到景山外语学

校，三年级和五年级搬到幸合
里小学。躲迁后，万华小学的
学生们在各方面都遇到了不
少难题。

万华小学一位三年级的小
学生告诉记者，躲迁到幸合里
小学后，到了吃饭时间，幸合里
小学的学生吃完饭，万华小学
的学生才吃。据家长反映，2日
开学第一天，孩子12点半才吃
上饭。“那是他们的学校，如果
我们先吃，显得有点不文明。”

一位三年级的女生这样解释。
另外，一位五年级的女生

介绍，他们在幸合里小学吃饭
晚，没有寝室睡觉，只能趴着午
睡，也不能做体操。“不过，我们
老师说，一学期后就搬回去。”
说完就笑了起来。

不过，家长们可没有孩
子们这么乐观。一位二年级
学生的家长告诉记者，由于
不确定什么时候能够搬回万
华，他特别担心到了冬天孩

子怎么午休。不少五年级的
学生家长认为，五年级是孩
子升学的关键时期，躲迁后，
学校将一班和二班合成大班
上课，教室过大，担心会影响
孩子的升学成绩。

学校为何暑期不加固？什
么时候能够完成加固？这些问
题是家长们现在最关心的，家
长们希望孩子们能早点搬回万
华。但是，据记者了解，目前加
固工程还没动工。

学校回应

目前条件有限，已尽最大努力

说起家长的抱怨，万华小
学的辅导员张老师解释，2日是
第一天开学，万华的学生刚搬
到幸合里小学，各方面都不熟
悉，午饭也是万华学校自己送
过去的，所以才出现了吃饭晚
的情况。而对于学生趴着午睡
一事，学校方面暂时没有解决
办法。

对于家长们的担心，万华
小学党支部副书记徐书记称，
万华小学已经做了最大努力
联系外校，把学生迁过去，幸
合里小学和景山外语学校也
做了最大努力提供教育资源。
目前条件有限，希望家长能理
解。

“之所以分两批躲迁到两

所最近的学校，主要是考虑孩
子的安全问题。”徐书记说，如
果把孩子分在好几个地方，太
分散，也不利于孩子们学习。
徐书记介绍，五年级合班后，
目前是一位老师上课，三位老
师维护秩序，让孩子们尽量集
中起来听课，而且五年级在幸
合里小学，作息时间和幸合里

的学生一致，更有氛围，景山
学校的活动空间等都不如幸
合里小学。

但是，关于学校什么时候
能够完成加固，徐书记表示，
校方也希望尽早完成加固，让
孩子尽快搬回来，可是什么时
候完成，学校方面也不能确
定。

不少家长一直质疑万华小学的
加固工程。家长孙女士说，加固是上
学期末就敲定的事，暑假不加固为
何非得等到开学？

对此，万华小学党支部副书记徐
书记称，加固工程是中央的一个项目，
将由教育局、区政府和学校一同完成，
工程完成后还得有上级领导审核，所
以程序应该一步一步来，而且整个暑
假学校方面一直在忙着搬校舍。

烟台市教育局校产处孙世玉主
任介绍，校舍加固的初衷就是为了给
孩子创造一个好的、安全的学习环
境。校舍加固工程需要鉴定、设计、图
审、工程招投标、报质检等手续，所以
过程比较缓慢，希望家长能耐心等
待。不过，孙主任表示，目前万华小学
加固已走到招标程序，10日左右能够
开始加固，由于万华小学加固面积
小、工程量不大，所以争取在11月中旬
让万华小学的学生搬回去。

教育部门

争取11月中旬

让孩子们搬回去
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